

**PROCES VERBAL CONSEIL D'ECOLE**  
**ANNEE SCOLAIRE : 2020 / 2021**  
**CIRCONSCRIPTION DE LYON 8 / LYON 2**

Ecole	<b>Ecole maternelle Jean GIONO</b> <b>18 rue Stéphane COIGNET</b> <b>69008 LYON</b>
Coordonnées : Adresse, N°de tel, adresse mail	18 rue Stéphane COIGNET, 69008 LYON 04 78 76 13 77 / <a href="mailto:ce.0693747y@ac-lyon.fr">ce.0693747y@ac-lyon.fr</a>
Direction	Marie BILLAUD

Date	09/03/2021
Ouverture de séance	18h00
Clôture de séance	20h00

### Ordre Du Jour

- Effectifs actuels et prévisionnels
- La rentrée de septembre 2021 et le dédoublement des GS
- Les travaux : BCD, paravents, cabanes, peintures, poubelles de tri, végétalisation de la cour...
- Les difficultés de remplacement : Atsem, Gardienne, AESH, Enseignants...
- Les projets de l'école : Noël, spectacle, carnaval, fête du court-métrage, Dulala, fête du printemps, Gout de Lire (PRE), Coup de pouce CLA, invitation en BCD pour les familles, photos de classe, Cinéma et sorties scolaires de fin d'année
- Comptabilité de la coopérative scolaire

## Présents

NOM	FONCTION
Marie BILLAUD	Directrice de l'école
Camille VITTE	Enseignantes
Charline SASSET	
Audrey GARCIA	
Joanita MOUNICHY	
Pauline LAPEYRE	
Jeanne DUCREUX	
Iris AGNESE-JUNG	
Yolaine THERETZ	
Raphaël PEZERAT	
Laetitia CREPIAT	
Wafa ACHTOUK	Représentante des parents d'élèves
Patrick Odiard	Elu ville de Lyon
Siham EL KHATTABI	Responsable de secteur ville de Lyon
Florent LARIBI	Responsable de proximité Lyon 8ème

## Absents excusés

Olivier QUENIS	Inspecteur de l'Education Nationale Lyon 8 – Lyon 2	
Anne-Sophie CHAMBON	Maitresse G RASED	
Florence MOULIN	Maitresse E RASED	
Nathalie SCHWEITZER	Psychologue scolaire	
Mohamed YAHIA	Infirmier scolaire ville de Lyon	
Violaine BENEYTHON	Médecin scolaire	
Nouria HAOUCHET	Assistante sociale ville de Lyon	
Bernard CHAUMEIL	DDEN	
Nadine EGEA		
Isabelle ROTAGNON	Enseignants	
Arnaud GROSERRIN		
Amandine FELLRATH	ATSEM	
Anissa OURAS		
Aminata DIABY		
Florence ECOIFFIER		
Choubeila DJOUDI		
Sofia BEN KMICHA		
Virginie PRADELLE		
Nora CAMARASA		
Lou COUTURIER		
Gaëlle DELORME		Représentants des parents d'élèves
Saïda OURRAD		
Asma BELHAMEL		
Armenuhi AVEDISSIAN		
Bella THIAM		
Aataa DILMI		
Ahmed METHENI		
Hanane ZERELLI METHENI		
Sirine MEHNANA	Directrice ALAE Centre social Mermoz	
Clémence JASSERAND	Animatrice du Lieu Accueil Parents	

## Compte-rendu du conseil

### Préambule :

La situation sanitaire oblige à un conseil d'école à distance par visioconférence.

L'application choisie est RDV Renater : <https://rdv4.rendez-vous.renater.fr/ConseilEcoleMaterGiono>

## 1/ Effectifs actuels et prévisionnels

Répartition par niveau 2020-2021		Prévisions par niveau 2021-2022	
<b>CYCLE I</b>	<b>219</b>	<b>CYCLE I</b>	<b>238</b>
TPS	22	TPS	22
PS	69	PS	72
MS	76	MS	67
GS	52	GS	77
<b>TOTAL</b>	<b>219</b>	<b>TOTAL</b>	<b>238</b>

Les prévisions s'effectuent en prenant en compte les montées pédagogiques classiques et en ajustant à la marge (maintiens déjà prévus en GS par exemple ou départs/arrivées en cours d'année).

A noter : 25 radiations depuis le début de l'année (11 avant novembre), soit l'équivalent d'une classe.

Pour rappel :

	18 février 2020	02 novembre 2020	09 mars 2021
Effectif global	231	220	219
TPS	20	22	22
PS	76	67	69
MS	64	77	76
GS	71	54	52

L'école Giono n'est pas concernée par la modification du périmètre scolaire au niveau de la mairie.

## 2/ La rentrée de septembre 2021 et le dédoublement des GS

Difficultés à se projeter du fait des mouvements de population sur le quartier (départs et arrivées tout au long de l'année). Toutefois il est prévu trois « ouvertures » pour le dédoublement des GS annoncé par le ministre et l'inspecteur académique.

Sur l'équipe enseignante, il est donc prévu 3 nouveaux postes dans le cadre des GSD dédoublées et il y aura le mouvement interne classique. La moitié de l'équipe sera donc sûrement nouvelle en septembre.

Le problème important se situe au niveau des locaux : il n'y a pas de place pour accueillir trois nouvelles classes. Nous n'avons déjà toujours pas la BCD demandée depuis 2019.

M. Odiard, élu du 8<sup>ème</sup>, confirme que les conditions matérielles ne suivent pas le dédoublement des classes de GS : il y a un manque de locaux dans l'ensemble des écoles et ce sont donc des classes avec deux enseignants qui sont envisagées. Apriori la ville laissera une Atsem (mais pas deux) sur ces classes.

La directrice fait remarquer que les classes de l'école sont petites pour accueillir 30 élèves, 2 enseignants, un.e ou des AESH éventuelle(s) et un.e ATSEM éventuelle.

Une autre conséquence de ce « dédoublement » obligatoire : fin du projet d'école avec les classes multi-âges (PS-MS-GS ou TPS-PS-MS).

Sans nouveau locaux, la projection d'organisation pédagogique est la suivante :

	A	B	C	D	E	F	G	H	I
Niveau	GS	GS	GS	PS-MS	PS-MS	PS-MS	PS-MS	TPS-PS	TPS-PS
Effectif	25	26	26	11+16	10+17	10+17	10+17	11+15	11+15
PE	2	2	2	1	1	1	1	1	1

En cas de variation des effectifs prévus, il est possible que des MS se retrouvent avec les GS.

*Question : « Est ce que le périmètre scolaire peut être modifié dans l'année en cas d'arrivée massive dans une école ? Est-il possible de basculer les élèves sur une autre école ? »*

*Réponse : « Non ce n'est pas possible si les familles sont sur le secteur »*

### 3/ Les travaux :

#### - La BCD/Les paravents :

Rappel des conseils d'école précédents :

*-Conseil d'école n°1 de 2019-2020*

*« M. Levy indique que des travaux seront prévus en 2020. Il demande à l'équipe de regarder dans le catalogue UGAP pour la fourniture d'un paravent permettant de cloisonner les espaces. La demande sera relayée auprès des services compétents de la mairie par Mme El Khattabi. »*

La demande de paravents avait été faite par la directrice par mail (copie M. Levy et Mme El Khattabi) avant 2020.

*-Conseil d'école n°1 de 2020-2021*

*« Mme El Khattabi : « M. Odiard, nouvel élu à l'éducation du 8ème, a été informé de cette "promesse" de paravents. ». Arbitrages prévus en février 2021. Un point à ce sujet est prévu après les conseils d'écoles. »*

M. Odiard annonce qu'aucuns travaux n'ont été prévus par la municipalité sur la maternelle Giono en 2021 (excepté la mise en place d'anti pince-doigts). L'élu n'a pas été informé de la demande de travaux pour la BCD. Il a cru comprendre qu'il y avait eu une demande de paravents mais n'a eu aucune instruction précise de la part de son prédécesseur.

L'équipe enseignante et les parents d'élèves sont très surpris de cette réponse. Ils renouvellent leur demande de travaux, d'autant plus dans le contexte du dédoublement des GS.

La directrice demande ce qu'il va advenir des Algeco de l'élémentaire avec les fermetures de classe prévu pour la rentrée 2021 (2 fermeture CP et 1 fermeture élémentaire classique). S'ils sont inutilisés par l'élémentaire (information à vérifier bien entendu auprès de l'équipe élémentaire), est-il possible de les basculer pour un usage maternelle (BCD ou autre salle) ?

M. Odiard répond que des choses peuvent être envisagées si l'élémentaire n'en a effectivement plus besoin.

#### - Les cabanes à vélos

La cabane installée du côté A ne ferme plus de manière optimale. On a même observé des traces de squat. Les vélos ne peuvent plus y être stockés.

La demande d'installation d'une cabane du côté B est renouvelée (demande faite en CE depuis 2019)

#### -Peintures de classe / couloirs

La demande peut être faite auprès de Mme El Khattabi qui relaie aux services.

#### - Poubelles de tri dans les classes

M. Laribi nous informe que des cartons, aussi appelés « cocottes », seront mis en place dans les classes à la demande des enseignantes. Cet équipement s'accompagnera –bien entendu- d'un travail pédagogique en classe autour du tri sélectif.

#### - Végétalisation de la cour

L'équipe avait cru comprendre que l'école pourrait faire partie des écoles concernées par une végétalisation des cours d'école (action du projet municipal).

L'élu informe l'ensemble du conseil d'école que ce sujet va être abordé en conseil d'arrondissement et qu'il ne peut faire d'annonce à l'heure actuelle mais que la mairie reviendra vers l'école prochainement.

Au vu des problèmes de remontées d'informations jusqu'aux élus actuels, la directrice invite M. Odiard à venir faire une visite d'école en sa compagnie afin de mieux se rendre compte des différentes problématiques de locaux.

*N.B post réunion : Le secrétariat des élus du 8<sup>ème</sup> a déjà pris contact avec la directrice pour convenir d'une visite d'école qui aura lieu le 8 avril 2021.*

#### 4/ Les difficultés de remplacement : Atsem, Gardienne, AESH, Enseignants...

La directrice rappelle que l'école souffre d'absences d'Atsem (dont la légitimité n'est absolument pas remise en cause) qui ne sont pas systématiquement remplacées. Mme El Khattabi explique que la ville de Lyon fait au mieux malgré les difficultés éprouvées dans l'arrondissement et dans le 7ème.

Conséquences de ces non-remplacements : l'enseignant.e est seul.e dans sa classe sur la journée, avec 26 élèves. Un roulement est mis en place pour que ce ne soit pas toujours la même classe sans atsem sur temps scolaire mais cela entraîne une fatigue de tout le personnel, même s'il y a un remplacement sur les temps périscolaires (ménage le matin et cantine le midi).

La directrice rappelle que l'école n'a pas eu de gardienne (ou agent logé) pendant un long moment. Depuis peu, nous avons une « nouvelle » gardienne : Chafia Zerzaihi. Mme Zerzaihi est très efficace dans ses nouvelles fonctions. Jusqu'à présent elle officiait au restaurant scolaire donc nous avons gagné beaucoup de temps et d'énergie car elle connaît déjà l'école (lieux et personnels), les élèves et certaines familles.

Les AESH sont les Accompagnant d'Elève en Situation de Handicap

A la rentrée 2020, il y avait 3 AESH sur l'école. Une 4<sup>ème</sup> a été recrutée en cours d'année et 2 nouvelles arrivent sur l'école la semaine prochaine puisque les besoins (officiels) sont en hausse.

Sur l'école, il y a 7 élèves notifiés avec une aide individuelle + 2 avec une aide dite « mutualisée » et 1 pour lequel nous sommes en attente du retour de la commission.

Il n'existe pas d'AESH remplaçant.e si un.e AESH est absent.e. L'école doit fonctionner avec les AESH restants en poste et cela se fait donc au détriment des élèves.

*N.B post réunion : Seule une nouvelle AESH à mi-temps est arrivée sur l'école, la deuxième était en arrêt maladie non-remplacé.*

Pour les enseignants absents, la directrice rappelle que ce n'est pas elle qui « embauche » des remplaçants. La demande est faite le plus tôt possible à l'inspection qui dépêche en fonction des moyens de remplacement disponibles (avec un ordre de priorité selon les types d'école). Lorsqu'il n'y a aucun enseignant disponible, les élèves sont répartis dans les autres classes du bâtiment, ce qui alourdit les effectifs.

#### 5/Les projets de l'école :

Noël: Bilan plutôt positif. La nouveauté de cette année : 1 livre offert par l'école à chaque élève. Les enseignantes ont remarqué qu'une partie des élèves étaient revenus à l'école avec le livre qui n'avait pas été ouvert à la maison malgré l'explication. L'équipe pense renouveler l'année prochaine pour donner cette habitude aux familles et élèves.

Les fêtes de Noël se sont organisées par classes binômes (à cause de la COVID-19) dans la joie et la bonne humeur.

Spectacle Récit à sons: La « Compagnie Poil à gratter » est intervenue le 22 janvier à l'école avec 2 représentations pour éviter les brassages A-B. Le spectacle concernait les TPS, PS et MS car les GS devaient se rendre au cinéma ce même jour. Les élèves ont été enjoués et ravis.

Carnaval: Les élèves étaient majoritairement arrivés déguisés. Un prêt de déguisements a été effectué dans chaque classe. Il n'y a pas eu de défilé à cause du contexte sanitaire mais un goûter et des fêtes par classes binômes ou bâtiment.

Fête du court-métrage: Elle est prévue du 24 au 30 mars prochains. Le but est de visionner des courts métrages en classe (un par jour puis un vote en fin de semaine). Le thème de l'année est « donne-moi un la ».

Dulala : Dulala est une association qui travaille autour du plurilinguisme. Une conférence est prévue le 17 mars au matin en visio. Un projet va être mis en place dans notre école pour mettre en avant le plurilinguisme déjà présent, afin qu'il ne soit pas ressenti ou vécu comme un handicap mais comme une vraie chance. Une formation professionnelle de l'équipe est prévue début avril, puis des ateliers en classe en mai. Il y aura enfin un temps fort la semaine du 7 au 12 juin : la semaine sera « banalisée » autour du plurilinguisme.

Fête du printemps du 12 juin : L'école maternelle interviendra lors de cette fête avec des chorales qui chanteront des comptines du monde (projet entamé l'année dernière avec Florence Meier). Ce sera encore l'occasion de mettre en valeur le travail autour du plurilinguisme.

Gout de Lire (PRE) : l'action est menée conjointement par la ville de Lyon, la caisse des écoles de Lyon et l'EN pour initier les élèves et les parents au « gout de lire ». Une intervenante, Anne-Claire, vient dans la BCD de l'école pour accueillir les familles ciblées mais elle intervient aussi pour inscrire les élèves à la BM et au bibliobus. Il y a 4 ateliers avec des familles ciblées par l'équipe car les places sont très limitées. On espère avoir d'autres actions financées par le PRE l'année prochaine : théâtre, aide à la parentalité...

Projet musique (report de l'année dernière dans le cadre du PEDT) : ce projet concerne un groupe restreint d'élèves de MS. Une intervenante professionnelle du Conservatoire de Lyon, Stéphanie, vient les vendredis à l'école pour travailler musicalement le conte traditionnel « Les 3 ours ».

Coup de pouce CLA : Il y a cette année 2 groupes de 5 GS trois soirs par semaine : ces séances de langage concernent des élèves de GS « petits parleurs » et le but est qu'ils prennent confiance en eux et de faire le lien avec les familles.

Cinéma : 2 séances ont été annulées pour les GS. Le cinéma Comodia est fermé et il y a peu de chance que les séances prévues soient maintenues... Cependant, les courts-métrages ont pu être visionnés en classe.

Sorties scolaires de fin d'année : Elles sont prévues les jeudi 5 et vendredi 6 pour les MS et GS (parc de Miribel Jonage) et mardi 15 juin pour les classes de TPS-PS (sortie à la ferme de Saint Pierre de Chandieu)

Invitations en BCD pour les familles – en lien avec le LAP : 19/03 09/04 07/05 11/06

Photos de classe : 23 mars

## 6/Comptabilité de la coopérative scolaire

Intitulé de l'action 1: coopérative scolaire			
N°PJ	Nature de l'opération	Recettes	Dépenses
202108	participations parents	805,00	
202110	participations parents	35,00	
202111	participations parents	50,00	
202112	participations parents	55,00	
	<b>TOTAL</b>	<b>945,00</b>	<b>0,00</b>
	<b>Ecart</b>		<b>945,00</b>

Intitulé de l'action 2: sortie cinéma			
N°PJ	Nature de l'opération	Recettes	Dépenses
	entrées		
	tickets TCL		
	<b>TOTAL</b>	<b>0,00</b>	<b>0,00</b>
	<b>Ecart</b>		<b>0,00</b>

Intitulé de l'action 3: vente gâteaux			
N°PJ	Nature de l'opération	Recettes	Dépenses
202108	vente gâteaux octobre	170,00	
	vente gateau 29 mars		
	<b>TOTAL</b>	<b>170,00</b>	<b>0,00</b>
	<b>Ecart</b>		<b>170,00</b>

Intitulé de l'action 4: photo classe			
N°PJ	Nature de l'opération	Recettes	Dépenses
	vente avril-mai		
	<b>TOTAL</b>	<b>0,00</b>	<b>0,00</b>
	<b>Ecart</b>		<b>0,00</b>

